Número 03 | Enero, Año 2016

"Si bien en estos 20 años América del Norte se ha visto beneficiada por la integración de sus cadenas productivas, volviéndola más competitiva, hoy debemos ser capaces de concretar esfuerzos como región que vayan más allá de ella, que la inscriban como un actor en el nuevo escenario económico global".

Claudia Ruiz Massieu

Estudios recientes sobre América del Norte:

Brookings Institution, <u>"Fear itself:</u>
Why closed borders are bad for
America and the world"

Brookings Institution, <u>"Chewing hum, whistling, and talking: Managing the complex U.S.—Mexico relationship"</u>

PRIMERA VISITA OFICIAL DE SECRETARIA CLAUDIA RUIZ MASSIEU A WASHINGTON, D.C.

a Secretaria de Relaciones Exteriores de México, Claudia Ruiz Massieu, realizó una gira de trabajo a Washington, D.C., en donde promovió la institucionalización de la Nueva Agenda entre México y Estados Unidos formulada a partir de las administraciones de los Presidentes Enrique Peña Nieto y Barack Obama.

En reunión con su homólogo estadounidense, John Kerry, destacaron los logros obtenidos de los mecanismos de esta nueva agenda (DEAN, FOBESII, MUSEIC).

Tomando en cuenta la importancia del desarrollo del capital humano, hablaron sobre la necesidad de mantener los esfuerzos en favor del impulso a la innovación y al emprendimiento a fin de consolidar la competitividad en Norteamérica.

Entre otros temas, se habló sobre los resultados de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP21), el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), el combate a la problemática de drogas en el marco de Naciones Unidas y la necesidad de instrumentar medidas de cooperación trilateral (México, EUA y Canadá) con Centroamérica.

NUEVO CONSORCIO DE INVERSIÓN MÉXICO—CANADÁ

a Secretaría de Economía, a través de ProMéxico, en colaboración con Bancomext, Fira y CentrePort, por la provincia de Manitoba, firmó un Memorando de Entendimiento (MdE) que promoverá la incursión de productos y capital mexicano al mercado canadiense de manera eficiente y a menores costos.

Algunas de las medidas de apoyo para la internacionalización de empresas mexicanas que promueve este MdE serán apoyar y promocionar a las exportaciones, ofrecer asistencia financiera y técnica para el desarrollo de proyectos agrícolas y de infraestructura y otorgar financiamiento blando.

Este instrumento reforzará la Alianza México-Canadá e impulsará a una mayor cooperación e integración de nuestras economías y supone una gran oportunidad para aprovechar los beneficios que el Tratado de Asociación Transpacífico brindará a nuestros países.







AdN Bilateral

"Actualmente el FOBESII ha permitido el acercamiento de jóvenes a otras culturas, países, el estudio de otro idioma, así como la ampliación de estudios en ciencia y tecnología".

Carlos Pérez Verdía

DHS CRCL ATLANTA AREA COMMUNITY ENGAGEMENT ROUNDTABLE

l Consulado General de México en Atlanta participó en la mesa redonda que la Oficina de Derechos y Libertades Civiles del Departamento de Seguridad Interna de EUA, sostiene con representantes de la comunidad en la región de Atlanta, Georgia.

Los temas expuestos por funcionarios federales versaron sobre los crímenes de odio y sobre el proceso de solicitud de refugio.

Destacaron que aún queda mucho por hacer con respecto a los derechos civiles de minorías, quienes están frecuentemente desprotegidas. En relación a la situación de los refugiados sirios, comentaron que Estados Unidos ha decidido admitir a 10 mil refugiados en el periodo de octubre 2015 a septiembre 2016.

FUERZA DE LOS 100,000 EN LAS AMÉRICAS

🖣 l pasado 14 de diciembre, se llevó a de cabo la segunda edición de los Pre-→ mios del Fondo de Innovación de la iniciativa "Fuerza de los 100,000 en las Américas", en la cual se anunciaron apoyos a cuatro proyectos de universidades mexicanas. Los proyectos son de las siguientes instituciones académicas: UNAM, Universidad de Guadalajara, Universidad Autónoma del Estado de México y el Tec de Monterrey. Los apoyos del Fondo de Innovación, cada uno de 25 mil dólares, promueven la formación de alianzas institucionales transnacionales para incrementar la movilidad estudiantil.

El evento contó con la participación del Vicepresidente de Estados Unidos, Joseph Biden y de la Canciller Claudia Ruiz Massieu, como parte de la agenda de su primera visita oficial a Washington D.C.

RECEPCIÓN OFRECIDA POR EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES DE CANADÁ

El Ministro de Asuntos Exteriores de Canadá, Stéphane Dion, ofreció una recepción al cuerpo diplomático en la que estuvo presente el Primer Ministro Justin Trudeau.

El Ministro Dion expresó la voluntad del nuevo gobierno canadiense por acercarse y trabajar con todos los países. Asimismo, se refirió muy positivamente al encuentro que sostuvo con la Canciller Claudia Ruiz Massieu en Manila, en el marco de APEC.

De igual forma, el Primer Ministro Trudeau subrayó el compromiso de su gobierno de trabajar con todos los Estados en temas de interés común, bilaterales y multilaterales. México se encuentra en un momento muy prometedor para llevar la relación bilateral a una etapa de mayor entendimiento y acercamiento. A finales de enero de 2016, los Secretarios de Relaciones Exteriores de América del Norte sostendrán una reunión trilateral donde podrán analizar los retos y proyectos de la región y profundizar y estrechar sus lazos de cooperación .

IME-BECAS 2015-2016

n el marco del **Programa IME-Becas**, el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), a través del **Consulado de México en Saint Paul**, entregó los cheques simbólicos del ciclo 2015-2015 en el *Augsburg College* ante la presencia de personalidades distinguidas en el ámbito educativo del estado y los estudiantes de las instituciones beneficiarias.

Durante la Ceremonia, se compartieron los resultados del Programa, se describieron aquellos programas impartidos por el *Augsburg College* y su participación en las iniciativas de la organización *United We Dream*. Asimismo, una estudiante becaria del Programa IME-Becas relató su experiencia acerca de la oportunidad brindada por el Programa.

Este año, hubo un total de 14 instituciones acreedoras de fondos de IME-Becas por un total de \$80,000 dólares. Se espera que las instituciones beneficiarias contribuyan con una aportación de \$248,000 dólares para apoyar aproximadamente a 223 becarios.







AdN: Boletín Informativo

AdN Subnacional

"Las exportaciones agroalimentarias totales de México a Canadá de enero a septiembre de este año totalizaron mil 247 millones de dólares, mientras que la balanza comercial con Canadá a septiembre pasado fue de 224 millones de dólares a favor de México".

Dolores Repetto

CLUB DE ROTARIOS DE SAN DIEGO

l Consulado General de México en San Diego fue invitado a participar en una reunión semanal del Club de Rotarios de San Diego.

La Cónsul Remedios Gómez Arnau expuso algunas de las actividades que la Representación Consular lleva a cabo y compartió los distintos programas que el Gobierno de México ha formulado para apoyar a la comunidad mexicana o de origen mexicano en EUA, promoviendo el desarrollo de la comunidad y el desempeño económico regional. Destacó también diversos proyectos fronterizos que se están concretando en beneficio de la mega-región CaliBaja, como la extensión de las instalaciones de Otay Mesa y el cruce fronterizo de carga Otay Mesa II y el puente binacional que conecta a la ciudad de San Diego con el Aeropuerto Internacional de Tijuana.

Integrantes de ese Club de Rotarios mostraron interés en colaborar con el Consulado General de San Diego y organizaciones altruistas mexicanas.



GOURMET FOOD & WINE EXPO 2015

l Cónsul General de México en Toronto, el Embajador Mauricio Toussaint, junto con el Representante de la SAGARPA en Canadá, Raúl López Mercado, inauguró el pabellón de México en la feria Gourmet Food & Wine Expo 2015 en la ciudad de Toronto.

Participaron 12 empresas mexicanas, mostrando y ofreciendo productos orgánicos, artesanales y tradicionales. La feria contó con aproximadamente 45,000 asistentes. Entre esta gran concurrencia, las empresas mexicanas tuvieron la oportunidad de conocer a profesionales de medios de comunicación y empresarios del sector de alimentos y bebidas.







A 3 AÑOS Y MEDIO DE DACA

En seguimiento al Programa Ejecutivo de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia, el Consulado de México en Albuquerque, suma esfuerzos para continuar difundiendo los requisitos del mismo, brindando orientación sobre asesorías legales para su obtención o renovación para que se beneficie el mayor número posible de connacionales candidatos para el permiso temporal.

Para su promoción, ha establecido contacto con la comunidad mexicana en EUA en distintos foros como en un programa de radio recientemente así como a través del propio Consulado.



AdN: Boletín Informativo

AdN Consular

"Nuestra labor consular es un referente internacional, por su sofisticación, por sus dimensiones y por su adaptabilidad a las necesidades de la población que buscamos atender y proteger. México es uno de los países con más capacidades técnicas y humanas en esta materia."

Claudia Ruiz Massieu

INAUGURACIÓN DE LA OFICINA DE PROMÉXICO EN PHOENIX, ARIZONA

Recientemente se llevó a cabo la inauguración oficial de la Oficina de ProMéxico en Phoenix con sede en las instalaciones del Consulado General de México en Phoenix. Con motivo de la inauguración, se realizó un almuerzo y seminario sobre oportunidades de inversión extranjera en México y de negocios con Arizona, a cargo del Consejero Comercial de ProMéxico en Phoenix, Eduardo González Díaz de León.

Se aprovechó la ocasión para informar asimismo sobre los planes de colaboración entre las universidades CETYS Universidad Campus Mexicaly y *Embry-Riddle Aeronautical University*, en materia de investigación, movilidad estudiantil y docente, especializada en la industria aeroespacial en el marco del programa piloto para la formación de capital humano binacional en la industria aeroespacial.





DREAMS ACROSS BORDERS

n el marco del acuerdo de hermanamiento entre las ciudades de **Agua Prieta y Douglas**, se llevó a cabo el proyecto *Dreams across Borders*. Éste consistió en la producción de dos murales en el muro fronterizo y uno en un edificio del centro de la ciudad de Douglas.

Los dos artistas que participaron son oriundos de Sonora, Hugo Schwarzbeck de Hermosillo y Mario Leyva de Agua Prieta. A través de sus murales, buscaron representar a los miles de migrantes que transitan por la frontera enfrentando grandes obstáculos y retos.

El Cónsul Jorge Ernesto Espejel Montes destacó la importancia de hacer de la frontera un espacio más atractivo, más seguro, más turístico, que realmente permita la integración de las comunidades fronterizas.





ANUNCIOS Y PRÓXIMOS EVENTOS

- ♦ Encuentro Internacional de Mujeres "Economía, conocimiento y educación" ~ Yucatán, México |
 24 al 26 de enero de 2016.
- Tercera Reunión de Cancilleres de América del Norte ~ Quebec, Canadá | 29 de enero de 2016.
- ♦ Tercera Reunión del DEAN ~ México | 25 y 26 de febrero de 2016.



